

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

CEP 2023 : un taux de réussite de 82,24 % et 100 % pour les handicapés

SUR un total de 47 764 candidats ayant pris part à l'examen du Certificat d'études primaires (CEP), 39 283 d'entre eux ont décroché le tout premier diplôme de leur scolarité. Une belle prouesse pour ces apprenants qui, avec ces résultats, placent à 82,24 % le taux de réussite de cet examen national. 8 481 apprenants devront se remettre à l'ouvrage l'année prochaine.

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

FINI la longue attente d'après-examen ou la proclamation grand public. Désormais, c'est vers les sites internet (kewa ou xgest) que les parents d'élèves et les candidats se tournent pour connaître les résultats aux différents examens de fin d'année auxquels ont participé leurs enfants. Et ce samedi 27 mai 2023, la tradition a été respectée. En effet, c'est vers 18 heures que les premiers résultats sont tombés et rendus disponibles pour le plus grand bonheur des 39 283 candidats admis.

C'est donc une session 2022-2023 particulièrement réussie pour l'Enseignement primaire à l'examen du Certificat d'études primaires (CEP), qui avec ce taux de 82,24 % enregistré, fait mieux que les deux dernières sessions (80,89 % en 2022 et 53,82 en 2021), avec deux points supplémentaires l'an dernier et près de 30 l'année d'avant. Un succès également perceptible avec un carton plein pour tous les candidats vivant avec un handicap ayant participé à cet examen. Selon les chiffres livrés par le ministère de l'Éducation nationale à



Photo : Jocelyn Abila

Les élèves admis au CEP et qui le seront pour l'entrée en 6e connaîtront les résultats des orientations en juin prochain.

travers la direction générale des examens et concours (DGEC), sur les 47 764 élèves admis, 8 481 ont été ajournés. Soit un taux d'échec de 17,76 %.

"Félicitations à tous les admis, aux parents et aux enseignants ! Mes encouragements à l'endroit des ajournés qui, je l'espère, fe-

ront mieux l'année prochaine. Avec humilité, infiniment merci à toute la communauté éducative", a souligné la ministre en charge de l'Éducation, Camélia Ntoutoume-Leclercq, au terme de la proclamation des résultats à l'examen du Certificat d'études primaires, cuvée 2023, par voie

numérique.

PROUESSE• Dans le classement par province établie par la même occasion par la DGEC, c'est la province de la Ngounié, avec 2 748 présents à l'examen qui affiche le meilleur score. En effet, 2 508 candidats ont validé leur examen. Ce qui donne un

taux de 93,20 % devant l'Estuaire qui, avec le plus grand nombre de candidats inscrits, obtient 87,11 % de taux de réussite.

Dans le même temps, sur les 11 élèves ayant composé à la prison centrale de Libreville, 9 ont décroché leur examen. De plus, contrairement aux deux dernières années marquées par la pandémie de Covid-19, les résultats de cette session du Certificat d'études primaires sont en hausse. Bien loin de la performance réalisée par les candidats à cette période-là.

Autre constat, cette session 2023 a affiché un taux de participation de près de 98 % sur l'ensemble du territoire national.

En attendant, les réclamations sont attendues jusqu'au 2 juin prochain avant de laisser place à la commission d'orientation qui donnera ses résultats le 24 juin 2023 pour l'entrée en 6e. De quoi ouvrir la voie au chantier des établissements devant accueillir ces milliers de nouveaux apprenants du secondaire.

Contrepoint

Un climat social serein

H.N.M
Libreville/Gabon

LES 39 283 candidats qui viennent de décrocher le premier diplôme de leur scolarité vont prendre leur mal en patience dans la perspective de la décision de la commission d'orientation en 6e pour autant que leurs notes tout au long de la 5e année aient été supérieures à la moyenne. Étant entendu que c'est l'addition de celles-ci et du CEP qui ouvre les portes du se-

condaire.

En attendant, il convient de reconnaître que cet examen du Certificat d'études primaires (CEP) s'est déroulé dans un climat apaisé. Confirmant une tendance perceptible dans le secteur de l'Éducation nationale ces dernières années. Les grèves à répétition et le boycott des examens de fin d'année ont laissé place à un dialogue social efficace.

Autant l'année scolaire dans son ensemble n'aura pas connu de

grandes perturbations, autant les partenaires sociaux et la tutelle, réussissent pour l'heure, le pari de conduire cette année triplement électorale vers une issue sereine. Faisant clairement oublier ces nombreuses revendications et menaces, à pareille période, sur la table des responsables de ce département ministériel.

En près de deux ans donc, Camélia Ntoutoume-Leclercq aura réussi à inverser la tendance. Dialoguer en permanence et trouver des voies et moyens

pour attirer les bonnes grâces des syndicats. Reste que tout n'est pas que réussite : il y a bien sûr des couacs qu'il va falloir améliorer. Avec le déroulement du Brevet d'études du premier cycle (BEPC) en cours et l'épreuve du baccalauréat en juin prochain. La pandémie de Covid-19 a permis de faire éclore d'autres mécanismes de publication de résultats, mais là encore, il s'agira d'améliorer la qualité et la fluidité pour des utilisateurs peu familiers de l'outil informatique.